

CARTA ENCÍCLICA *FRATELLI TUTTI* DEL SANTO PADRE FRANCISCO  
SOBRE LA FRATERNIDAD Y LA AMISTAD SOCIAL

Capítulo cuarto

UN CORAZÓN ABIERTO AL MUNDO ENTERO

(cont. *El límite de las fronteras*)

131. Para quienes ya hace tiempo que han llegado y participan del tejido social, es importante aplicar el concepto de “ciudadanía”, que «se basa en la igualdad de derechos y deberes bajo cuya protección todos disfrutan de la justicia. Por esta razón, es necesario comprometernos para establecer en nuestra sociedad el concepto de *plena ciudadanía* y renunciar al uso discriminatorio de la palabra *minorías*, que trae consigo las semillas de sentirse aislado e inferior; prepara el terreno para la hostilidad y la discordia y quita los logros y los derechos religiosos y civiles de algunos ciudadanos al discriminarlos»[\[112\]](#).

[112] *Documento sobre la fraternidad humana por la paz mundial y la convivencia común*, Abu Dabi (4 febrero 2019): *L’Osservatore Romano*, ed. semanal en lengua española (8 febrero 2019), p. 10.